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لا تزال القضية الإسكانية تتصدر اهتمام المواطن الكويتي، ومع التوجهات الحكومية الإصلاحية الأخيرة، 
فقد أبدى المواطن الكويتي تفاؤله بسرعة تلبية الطلبات الإسكانية، في ظل التوافق الحكومي النيابي، 

الذي منح هذه القضية أولوية كبيرة، مع الحرص على ارتفاع معدلات التوزيع السنوية.

ومــن هــذا المنطلــق، يحــرص منظمــو »معــرض الصناعــات والبنــاء«، فــي دورتــه الحاديــة عشــرة خــال احــدى عشــر ســنة متتاليــة 
علــى مواكبــة التوجهــات والخطــط التنمويــة الجديــدة فــي البــاد، مــن خــال طــرح الأفــكار التــي تتماشــى وتلــك الــرؤى، إلــى 
جانــب عــرض أحــدث مــا توصلــت إليــه صناعــة البنــاء والتشــييد فــي العالــم، وذلــك لتلبيــة احتياجــات الســوق الكويتــي مــن مــواد 

البنــاء، التــي ســتعتمد عليهــا مختلــف المشــاريع ســواء الإســكانية أو التنمويــة فــي البــاد.

ونجــح »معــرض الصناعــات والبنــاء« علــى مــدى عشــرة أعــوام، بــأن يكــون أكبــر تجمــع محلــي للمتخصصيــن فــي عالــم البنــاء 
والتشــييد والديكــور، مــن القطاعيــن العــام والخــاص، كمــا تمكــن مــن كســب ثقــة الرعــاة والمشــاركين الذيــن يحرصــون علــى 

التواجــد فيــه ســنويا. 

وكعادتــه ســتتواجد فــي المعــرض هــذا العــام أبــرز الشــركات المتخصصــة التــي ســتقدم كل مــا تحتاجــه مراحــل عمليــة البنــاء، 
وأحــدث منتجــات مــواد البنــاء وعــرض لإمكانيــات شــركات المقــاولات والخدمــات المتنوعــة المقدمــة مــن طرفهــم لأصحــاب 
الوحــدات الســكنية بما يلبــي احتياجــات المواطــن الكويتــي ويتوافــق مــع ذوقــه، وبمــا يواكــب أعــداد الطلبــات الإســكانية والتــي 
بلغــت فــي العــام الحالــي 5979 طلبــا، فــي حيــن بلــغ إجمالــي عــدد الطلبــات الإســكانية القائمــة حســب تاريــخ الأولويــة منــذ عــام 

1985 حتــى الآن 91618 طلبــا، بحســب إحصائيــة المؤسســة العامــة للرعايــة الســكنية.

ــات المعــرض نقطــة التقــاء مســتمرة لأصحــاب العلاقــة والمعنييــن، كمــا أن اســتراتيجيته تســعى لتحقيــق عــدة أهــداف  وقــد ب
أبرزهــا دعــم المنتــج الوطنــي، وإتاحــة الفرصــة للمواطــن الكويتــي للحصــول علــى كل مــا يحتاجــه فــي عالــم البنــاء تحــت ســقف 
واحــد، فضــا عــن إتاحــة الفرصــة للجهــات الحكوميــة المشــاركة للــرد علــى استفســارات المواطنيــن، فيمــا يتعلــق بأعمــال البنــاء.

 ويقــام »معــرض الصناعــات والبنــاء الحــادي عشــر«، كالمعتــاد علــى مســاحة تزيــد عــن 2000 متــر مربــع، مــا يتيــح للرعــاة والمشــاركين 
تقديــم مــا يرغبــون بــه، مــع توفيــر كافــة مســتلزمات البنــاء الخاصــة لذلــك، كمــا تتضمــن الحملــة الإعلاميــة الخاصــة بالمعــرض 
إعلانــات علــى الباصــات وإعلانــات إذاعيــة وبــث مباشــر للعديــد مــن القنــوات التلفزيونيــة والراديــو، وتواجــد فــي المراكــز التجاريــة 
قبــل فتــرة وجيــزة مــن إنطــاق المعــرض لدعــوة كافــة المهتميــن، بالإضافــة إلــى الاهتمــام بالحمــات الخاصــة بوســائل التواصــل 
الإجتماعــي مثــل )انســتجرام، فيســبوك، تويتــر(، وأيضــاُ الــدورات المتخصصــة فــي مجــال البنــاء علــى أيــدي خبــراء فــي مجــال البنــاء 

والتشــييد. 

وخــال 10 أعــوام كان للقطــاع الخــاص دور فاعــل فــي المشــاركات والرعايــات للمعــرض، إلــى جانــب رعايــة ومشــاركة عــدد مــن 
البنــوك المحليــة ودعمهــا لهــذا الحــدث الســنوي، إذ عرضــت تلــك الجهــات مــن خــال مشــاركاتها كافــة احتياجــات البنــاء مثــل:

مســتلزمات البنــاء مثــل العــزل الحــراري، وأجهــزة التبريــد بأنواعهــا، وســخانات الميــاه، والأســقف المعلقــة، والقواطــع الداخليــة، 
والأبــواب والشــبابيك، والشــتر، والســيراميك، والرخــام بأنواعــه، والأصبــاغ، ومنتجــات الاســمنت، والمنشــات الحديديــة، وحديــد 
التســليح، والأبــواب الخشــبية، والمصاعــد بأنواعهــا، وألــواح الصــب الخرســانية، والألمنيــوم، والحوائــط والســكاي لايــت، والأبــواب 
الكهربائيــة، واللوحــات الكهربائيــة، وأنــواع الحجــر والجرانيــت، وأطقــم الحمامــات والزجــاج، والمطابــخ والمــواد الخصوصيــة، 

والأنابيــب والتكســيات والأرضيــات، والحوائــط وكافــة مــواد الديكــور، وزراعــة الحدائــق، والخزائــن الخشــبية، والأثــاث بأنواعــه.

 وفــي الختــام، لا يســعنا إلا أن نوجــه بالــغ شــكرنا وترحيبنــا بكافــة الرعــاة والمشــاركين بالمعــرض، الذيــن نقــدر كثيــرا ثقتهــم 
وحرصهــم علــى التواجــد الســنوي فــي هــذا التجمــع الإنشــائي الأكبــر علــى مســتوى الكويــت. 

وجزيل الشكر لكل الجهات الحكومية التي تشارك في المعرض لتقديم الأفضل للمواطن الكويتي.

 اكسبوتاج لتنظيم المعارض و المؤتمرات
 داليا نبيل وفائي

 المدير التنفيذي

Inauguration Statement كلمة الافتتاح

The housing issue is still dominating the interest of the Kuwaiti nationals. Following the recent reform approaches, the 
Kuwaitis have expressed their optimism that housing requirements shall be quickly honored under the government and 
parliament agreement that has granted this issue major priority and the interest to increase annual distribution rates.

Therefore, the organizers of the “Industries & Construction Exhibition” in its eleventh session over eleven consecutive years are 
keen on keeping pace with the new developmental approaches in the country. In this respect, they are presenting ideas that are 
in line with those visions, in addition to presenting the latest findings of the construction industry in the world, in order to meet 
the needs of the Kuwaiti market from building materials, on which various projects, either it is housing or developmental in the 
country, will depend.

Over ten years, “Industries & Construction Exhibition” has succeeded to be the major gathering for local specialists in the building, 
construction and decoration industry, either from the public or private sectors. Further, it has gained the trust of the sponsors and 
participants who are keen to take part in the same on annual basis.

As usual, this year there will be available the most prominent specialist companies that shall provide all requirements of building 
process and most recent building materials. Further, it shall exhibit the potentialities of contracting companies and various services 
they provide to the owners of the residential units to fulfil the needs of the Kuwaiti nationals and conform to their taste to keep 
pace with the number of housing applications totaling 5979 for the current year. However, total-housing applications as per priority 
date since 1985 until now is 91618 applications based on the statistics of the Public Authority for Housing Welfare.

The Exhibition has become meeting point to stakeholders and respective parties with a strategy that endeavors to realize several 
objectives, the most prominent of which is supporting national product and granting opportunity to the Kuwaiti nationals to have all 
they need from construction industry under one ceiling. Further, to grant opportunity to participating government entities to reply 
to the inquiries of the citizens related to construction industry.

As usual, “Industries & Construction Exhibition” shall be held on an area of more than 2000 square meters to enable the sponsors 
and participants to exhibit whatever they want and to provide all related construction requirements. The campaign of the exhibition 
includes ads on buses and other ads that shall be transmitted in the radio as well as Live Broadcast over TV Channels and Radio. 
Further, the exhibition shall be available in the commercial centers shortly before inauguration of the exhibition for all interested 
parties. Furthermore, due interest shall be given to social media related campaigns, such as Instagram, Facebook and Twitter 
in addition to specialist courses on construction industry that shall be catered by experts in the field of building and construction.

Over 10 years the private sector has played an effective role via taking part in the exhibition and sponsoring it. Further, number 
of local banks have taken part in the exhibition, supported and sponsored this annual event. Such entities had exhibited all 
construction requirements, such as:

Construction requirements from thermal insulation, all types of air-conditioning systems, water boilers, false ceilings, internal 
partitions, doors and windows, shutters, ceramic, all types of marble, paints, cement products, steel installations, reinforcement 
bars, wooden doors, all types of lifts, electric boards, all types of stones and granite, bathroom sets and glass, kitchens and 
specialist materials, pipes, claddings and floors, walls and all decoration materials, gardening, wooden cabinets and all types of 
furniture.

Finally, we would like to express our sincere thanks, gratitude and appreciation to all sponsors and participants for their trust and 
interest to annually available in this great constructional gathering all over Kuwait.

Sincere thanks are also granted to all governmental entities that participating in the exhibition to provide the best to the citizens.





نبــذة عن المؤسسة
الرعاية  بشأن   1993 لسنة   )47( رقم  القانون  أحكام  المؤسسة وفق  إنشاء  تم 
المواطنين وذلك من خلال  الرعاية السكنية لمستحقيها من  السكنية، بهدف توفير 
بدائل متنوعة، وتُعد المؤسسة الجهة المنفذة لسياسات الحكومة الاسكانية كما أن 

توجهاتها تعتبر جزء لا يتجزأ من المنظومة الاقتصادية والاجتماعية للدولة.

على  للحصول  الانتظار  مدد  تقليل  شأن  في  العمل  على  حثيثاً  المؤسسة  وتسعى 
الرعاية السكنية المناسبة للأسرة الكويتية، وفي هذا الآطار تجرى حالياً الدراسات 
بشأن مشروعات قوانين تعني بالتطوير العقاري ليصبح رافداً آخر لتوفير للرعاية 
السكنية  الرعاية  توفير  إستمرارية  عن  فضلًا  وذلك  متنوعة،  ببدائل  السكنية 

التقليدية.





رسم بياني يوضح فئات زائري معرض الصناعات والبناء
خلال العشر سنوات السابقة

 دعوة الغرف التجارية لدول مجلس التعاون والملاحق التجارية  للعديد من السفارات  
ً
كما يتم أيضا

بالكويت   وهذا لفتح افاق الاستثمار والتبادل التجاري في مجال البناء والتشييد بدولة الكويت.
إحصائية زوار معرض الصناعات والبناء في السنوات السابقة خلال الأربعة أيام

يتراوح بين 12000 إلى 15000 زائر.

The chambers of commerce of the Gulf Cooperation Council countries and the commercial annexes of 

many embassies in Kuwait are also invited, and this is to open up prospects for investment and trade 

exchange in the field of building and construction in the State of Kuwait.

The statistics of visitors to the Industries and Construction Exhibition in previous years during the four 

days ranged from 12,000 to 15,000 visitors.

 The Graph that shows the Categories
 of Exhibitions Visitors of Industries &

Construction during the previous 10 Years
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السيد الفاضل/

علي محمد ثنيان الغانم
ً
رئيس مجلس إدارة غرفة وصناعة الكويت سابقا

السيد معالي الشيخ

محمد العبدالله المبارك الصباح 
الديوان الأميري

السيد الفاضل /

ياســـر أبــــــل
ً
وزير الدولة لشؤون الإسكان سابقا

السيد الفاضل/

صـــلاح المضــــف
رئيس مجلس الإدارة والمدير العام لبنك الإئتمان الكويتي.

السيد الفاصل /

بدر أحمد الوقيان
المدير العام للمؤسة العامة للرعاية السكنية.

السيد الفاضل /

عـــادل الصبيـــح
،
ً
وزير الدولة لشؤون الإسكان سابقا

ً
وزير الكهرباء والماء سابقا

المهندسة الفاضلة /

عواطــف الغنيــــم
.
ً
وكيل وزارة الأشغال سابقا

السيد الفاضل /

أنــــس الصالــــح
ً
وزير الإسكان سابقا

السيد الفاضل /

سالم العبلاني
مدير إدارة الثقافة العلمية

مؤسسة الكويت للتقدم العلمي.

السيد الفاضل /

فـــؤاد العــــون
وكيل الوزارة المساعد وزارة الكهرباء والماء.

بالإضافة إلى العديد من وكلاء ومدراء من وزارات الدولة 

)المؤسسة العامة للرعاية السكنية – وزارة الكهرباء والماء – 

وزارة الأشغال العامة – بلدية الكويت (.

 بحضور العديد من السفراء كـ ) سفير كندا، سفيرة فرنسا(.
ً
وأيضا

Mr. Ali Muhammad Thunayan Al-Ghanim
 Former Chairman of the Kuwait Chamber of Commerce and

.Industry

His Excellency Sheikh

Mohammad Al-Abdullah Al-Mubarak Al-Sabah
Amiri Diwan of Kuwait 

Mr. Yasser Abul
Former Minister of State

for Housing Affairs.

Mr. Salah Al-Mudhaf
Chairman of the Board of Directors

and General Manager of the Kuwait Credit Bank.

Mr. Badr Ahmed Al-Waqian
General Manager of the Public Authority

for Housing Welfare.

Mr. Adel Al-Sabeeh
Former Minister of State for Housing Affairs, Former Minister of 

Electricity and Water.

The honorable engineer /

Awatif Al-Ghunaim
Former Undersecretary

of the Ministry of Works.

Mr. Anas Al-Saleh
Former Minister of Housing.

Mr. Salem Al-Ablani
Director of Scientific Culture Department,

Kuwait Foundation

for the Advancement of Sciences.

Mr. Fouad Al-Awn
Assistant Undersecretary of the Ministry

of Electricity and Water.

In addition to many agents and directors from the ministries 
of the state (Public Authority for Housing Welfare, Ministry 
of Electricity and Water, Ministry of Public Works & Kuwait 

Municipality).
also, in the Presence of many Ambassadors, such as (the 

Canadian Ambassador, the French Ambassador).

أهم وأبرز الشخصيات التي رعت افتتاح معرض الصناعات والبناء في السنوات السابقة:

The most important and prominent personalities who sponsored the 
opening of the Industries and Construction Exhibition in previous years:


























































































